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武汉光迅科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：[2023]001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        ☑分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券股份有限公司 马天诣 

华富基金有限公司 孙浩然 

国融基金管理有限公司 陈晓晨 

蜂巢基金管理有限公司 张浩森 

嘉实基金管理有限公司 杨永鑫 

和谐汇一资产管理公司 周园园 

中国人寿资产管理有限公司 刘卓炜 

诺安基金管理有限公司 陆伟成 

中信保诚基金管理有限公司 王颖 

浙江韶夏投资管理有限公司 施慧 

上海趣时资产管理有限公司 张春 

长江证券资产管理有限公司 杨杰 

太平资产管理有限公司 曹燕萍 

上海盘京投资管理中心 崔同魁 

金鹰基金管理有限公司 韩广哲 

南方基金管理股份有限公司 肖钰 

华泰柏瑞基金管理有限公司 陆从珍 

沣京资本管理有限公司 欧海韬 

亚太财产保险有限公司 韩慧 

国海富兰克林基金管理有限公司 黄海鹏 

万家基金管理有限公司 王健 

中国人寿资产管理有限公司 唐谷雷 

方正富邦基金管理有限公司 徐维君 

建信理财有限责任公司 禹军 

红土创新基金管理有限公司 汪国瑞 

中科沃土基金管理有限公司 张萌 

华夏财富创新投资管理有限公司 程海泳 



华富基金管理有限公司 傅晟 

创金合信基金管理有限公司 李龑 

创金合信基金管理有限公司 王先伟 

建信保险资产管理有限公司 杨晨 

上海人寿保险股份有限公司 方军平 

中邮人寿保险股份有限公司 孟东晖 

上海勤辰私募基金管理合伙企业 陈超 

嘉实基金管理有限公司 谢泽林 

海富通基金管理有限公司 刘海啸 

上海勤辰私募基金管理合伙企业 欧璇 

五地投资管理有限公司 成佩剑 

汇泉基金管理有限公司 曾万平 

中信资管 龚嘉斌 

上海南土资产管理有限公司 王卓尔 

信泰人寿保险股份有限公司 刘跃 

国华人寿保险股份有限公司 易景明 
 

时间 2023年 4 月 26 日 16:00-17:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理兼董事会秘书：毛浩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

2022 年度业绩复盘： 

从年报来看，营收增长 6.6%，净利润增长 7.3%，扣非净

利润增长 16.2%。 

从一季报来看，收入减少 25.9%，净利润减少 28.6%，扣

非净利润减少 42.7%。下滑有几个原因，一方面是市场原因，

另外可能也跟我们新产品开发的进度不达预期，以及客户拓展

进度不达预期有一定关系。 

问题 1：光芯片领域的布局如何？有没有客户突破或送

样？ 

回复：我们生产的光芯片主要自用，没有外销。基本围绕

我们的产品在开发。 

芯片的开发上，我们很早就布局 AWG 芯片（10 年以前我

们就在海外并购了相关的公司）。 



有源芯片一直是自用，25G DFB现在还没有完全自供，这

个实际上给市场留下一个空间。另外，有些芯片不达预期，必

须外采，所以要补短板。 

问题 2：公司的毛利率如何？ 

回答：可能跟我们的生产策略有关系，跟客户结构和产品

结构有关，但现在整体目前市场的需求确实不旺盛，所以这样

就从毛利，包括从收入上，现在压力都相对大一些。 

从二季度看，有一些优化。 

问题 3：传统需求下降明显，但 AI 的需求现在提升迫切，

带来哪些新的增量？ 

回答：AI算是流量增长的一个推动因素，从它本身来看，

一方面确实它提高了效率，另一方面，增加了应用量，所以总

体来讲还是会增长。 

我觉得目前还没有看到明确为 AI 去建算力、建传输的迹

象，肯定是有促进，总体还是有一个比较积极的带动作用。 

问题 4：您对卫星通讯、卫星互联网怎么看？光迅有没有

产品在里面已开始批量供应？ 

回答：星链也是一个系统，由几部分组成：天上、地面站，

再就是进到传统的光纤网或者传统的算力网。基于星上的互通

互联的光模块、放大器、接收器、发射器随着发射卫星的量大

而会需求比较多。第二个是地面站，因为围绕着空天一体化的

东西，它还是需要做很多的建设，围绕它这个还要做一些扩充。 

问题 5：公司在相干模块领域的布局如何？ 

回答：相干以前主要用于传输侧，现在看到有相干下沉的

市场机会。我们过去这块有比较大的优势，现在需要我们把握

好现有的市场机会。 

问题 6：如何评价光模块以后的技术趋势，CPO，LPO，硅

光这些？ 

回答：不管是采用什么技术，核心就为了降价、降成本、



降功耗、小型化，这是终极目的。但是我个人基本上更倾向于

说两年以后更多的是芯片级的集成。 

问题 7：长距离传输的一些器件、模块，还有子系统等等，

这块市场需求如何？ 

回答：这个市场基本上维持在 5个点左右的增长幅度，玩

家比较少，这块的技术、难度，包括可靠性要求特别高，所以

一般的玩家很难进来。我认为长期来讲，比如 5年左右，会维

持比较平稳的态势，因为我们看到整个运营商的投资是没有什

么增长的，甚至还在下降。它的增长实际上是靠结构性的增长，

也就是说光的东西更多一点。 

问题 8：对薄膜铌酸锂怎么看？ 

回答：我觉得它就是一个工艺，能够提升光模块的调制效

率。它单独作为一个产品，我觉得可能会比较难，我也可以去

买别人的调制器，或者买别人的薄膜，因为最终还是用户的一

个选择。 

问题 9：去年在传输板块看到一定程度收入的下滑，能否

拆分一下，主要是哪些产品，比如说是无源，还是子系统，还

是传输的模块，是哪些造成了传输板块的下滑？ 

回答：从放大器到波分，整个都有所下滑，严格说来就是

运营商的投资下降，这个东西基本上是配套的，因为我们是全

系列产品都有，所以基本上建一个系统的时候，放大器、波分，

都会用到。 

问题 10：能否拆分一下接入和数据这个板块？ 

回答：去年实际上是上升的，特别是接入这一块，增长大

概 20%，数据也有大概 10%几的增长。 

问题 11：国内互联网这块，有说法是 AI 的数据中心增加

了 200G、400G 的需求，今年这个情况从咱们的客户订单来看，

有没有看到互联网客户高速光模块的需求增加？ 

回答：目前我们看到最近一两个月有些增加。 



问题 12：WSS（波长选择开关）这个芯片研发出来之后，

主要给哪些客户去用？ 

回答：应该主要是用到传输领域应用、光无源，运营商应

用。我们现在可以做到 1×9、2×9，大概是这样的一个水平。 

问题 13：公司今年光芯片有什么进展？多大体量？ 

回答：光芯片去年大概总共是 1亿多个激光器的出货量，

测算的市值大概有 5-6个亿这样的水平。 

问题 14：展望一下今年全年的收入水平 

回答：今年整体的收入展望，我们的目标是增长 20%，我

们会努力完成这个目标。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2023年 4 月 27日 

 


